

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.496 | EDICIÓN AMÉRICA



ESPACIO Europa lanza su misión para descubrir exoplanetas



MÉXICO Alejandro Encinas: "La cifra de desaparecidos real es un 30% mayor" PG

Argentina prepara un plan de emergencia para la crisis

Fernández subirá los impuestos y solicita al Congreso "poderes especiales" para renegociar la deuda

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires** El nuevo Gobierno argentino prepara un paquete de medidas de "emergencia económica, social y sanitaria" para afrontar la profunda crisis del país, en vir-

El proceso contra Trump avanza en un ambiente de crispación

Los republicanos cierran filas en torno al mandatario

AMANDA MARS, **Washington** El proceso de destitución (*impeachment*) a Donald Trump está a punto de ser un hecho. La Cámara de Representantes ha convocado para mañana la votación de los cargos contra el mandatario. Los republicanos han cerrado filas con su líder y la división política se acentúa en EE UU. PAGINA 10

Maduro exhibe la casa presidencial que nunca ocupó

La Casona se abre a los venezolanos

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**La residencia de los presidentes de Venezuela desde 1964,
La Casona, se ha abierto al público convertida en un centro cultural. El presidente Nicolás Maduro no llegó a habitar la mansión; la familia de su predecesor, Hugo Chávez, se quedó tras su muerte.

PÁGINA 8

tual suspensión de pagos. Entre las medidas propuestas figura un recargo del 30% sobre las compras con tarjeta de crédito realizadas en el exterior. También se negocia con las provincias la suspensión de la reducción progresiva de los impuestos locales, y se prevé un aumento en el impuesto sobre los bienes personales, con un recargo especial sobre los bienes en el exterior. En lo referido a las empresas, se aplicará un cargo especial sobre las que efectúen retiradas de dinero en efectivo.

El Gobierno solicitará, dentro del paquete de medidas, que el Congreso le conceda poderes extraordinarios para renegociar la deuda contraída con el Fondo Monetario Internacional (de 44.000 millones de dólares) y con los tenedores privados de bonos en dólares y pesos. El objetivo inmediato es conseguir una moratoria de los pagos y establecer una programación de repago de deuda para los próximos 20 años. Mientras, el jefe de Gabinete (primer ministro), Santiago Cafiero, ha insistido en la necesidad de que todos los sectores hagan un "esfuerzo solidario". Página 5



EL TRANSPORTE DE PARÍS, AL LÍMITE. Los paros del transporte ferroviario contra la reforma de las pensiones en Francia alteran la vida cotidiana de los usuarios y provocan aglomeraciones como la que muestra la imagen, ayer en la estación de Châtelet del metro de París. / MARTIN BUREAU (AFP) **PÁGINA 3**

México y EE UU vuelven a chocar por el acuerdo comercial

Washington estudia enviar funcionarios que certifiquen que el Gobierno de López Obrador está cumpliendo la ley laboral

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México** Apenas una semana después de la celebración por el acuerdo para ratificar el tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), han surgido nuevos problemas. El intento de Washington de enviar

"agregados" que revisen en territorio mexicano la correcta aplicación de la ley laboral del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador es el escollo al que se enfrentan. México reconoce que el proyecto de ley estadounidense se enmarca en el paquete de legislación secundaria que aprueba cada país como acompañamiento a los tratados internacionales y que desarrolla las líneas maestras establecidas en el acuerdo marco. Pero considera que se trata de una imposición no negociada.



El Liverpool se enfrentará al Atlético, el Atalanta al Valencia y el Nápoles al Barça

Guardiola se cruza con el Real Madrid

Real Madrid y Atlético se retarán en los octavos de final de la Copa de Europa con dos colosos de la Premier: el Manchester City que dirige Pep Guardiola y el Liverpool de Jürgen Klopp, actual campeón de la Champions y líder destacado de la Liga inglesa. Barça y Valencia se medirán con dos clubes del calcio, Nápoles y Atalanta,

respectivamente. Las eliminatorias se disputarán entre el 18 de febrero y el 18 de marzo. Los equipos madrileños jugarán la ida en casa, al contrario que barcelonistas y valencianistas. En la Liga Europa, el Getafe se cruzará con el histórico Ajax, el Sevilla con el Cluj rumano y el Espanyol con el Wolves inglés.

PÁGINAS 32 Y 33